



PERIÓDICO DEFENSOR DE LOS OBREROS DEL RAMO DE ELABORAR MADERA DE ESPAÑA

UNION ES FUERZA

Toda la Correspondencia á nombre de José Solé, Providencia, letra C. — Badalona.

SON COLABORADORES todos los Federados que se dignen mandar sus escritos.

Nuevo ingreso

La Sociedad de Obreros Carpinteros de Villagarcía nos envió en fecha 5 de Noviembre la siguiente comunicación, que integramos y á continuación publicamos:

“A la Comisión Central de la Federación del ramo de elaborar madera.

Salud:

Esta Sociedad, en reunión general celebrada el 23 de Octubre, acordó ingresar en esta Federación á partir desde el primero de Enero de 1908, por considerarlo de necesidad y comprendiendo que esta unión de las demás Sociedades no podremos alcanzar lo que por hecho nos pertenece.

Esperamos que vos daréis todas cuantas instrucciones consideréis oportunas, a fin de que sea eficaz la propaganda que nos proponemos, para lograr quitar los prejuicios que enturbian el cerebro de muchos compañeros, y por nuestra parte de la unión contrarrestar la avasalladora é injusta influencia que el capital opone á nuestras justas y humanas pretensiones, organizando una Sociedad de trabajadores conscientes.

De momento podéis contar con el número de 75 federados mas, confiando en que dentro poco seremos algunos mas.

Salud y pronta R. S.

El Presidente, Ramón Briones.

El Secretario, Joaquín Villanueva.

Aunque en correspondencia directa con los compañeros de Villagarcía, ya hemos contestado debidamente su comunicación, al reproducirla en estas columnas no podemos sustraernos al comentario que su contenido inspira, por ser reflejo fiel de sinceridad y entusiasmo.

Queremos organizar una Sociedad de conscientes, que nos oponer con la unión el avance del capital explotador, que nos alcance por este mismo medio lo que por derecho nos pertenece.

He ahí en pocas palabras sintetizado el ideal de esta unión de la Federación, el ideal de los luchas de Badalona, el único que deberíamos cobijarnos todos los obreros, sin distinción de razas ni de pueblos, porque la explotación que

de los desheredados hace objeto el capital tampoco tiene fronteras, con la misma vara nos azota á todos.

Y al venir á engrasar la fuerza de la Federación esos nuevos luchadores, llevado como divisa tan bellos y valiosos emblemas, llevan a nuestra mente el íntimo convencimiento que la propaganda que la Federación hace se aprovecha y germina en el cerebro de todos los explotados.

Sed bien venidos, compañeros.



A los compañeros aprendices DE SAN MARTIN DE PROVENSALES

Acaba de reorganizarse la Sociedad de aprendices carpinteros de San Martín que funcionó en la época que se sostuvo la huelga de las ocho horas dejando recuerdos de grata memoria, disolviéndose al poco tiempo debido á la poca comprensión é inspiración de muchos aprendices, y á la incuria (y permitáscame la expresión) de la Sociedad de Oficiales, que ensobrecidos de la victoria alcanzada con la jornada de las ocho horas daban méritos sobre los laureles alcanzados, ahondando á los aprendices á sus propias fuerzas, dejando de infiltrar á los mismos en continua y perseverante propaganda las ideas socialistas, tan convenientes y provechosas, para nosotros los hombres de mañana, para que como tales sepamos cumplir y hacer respetar nuestros deberes y nuestros derechos.

Algunos caracterizados patronos, y esto nos consta, se han valido de patrifias y ardiditos poco escrupulosos, que repugnan á toda persona formal y de criterio, para instigar á sus aprendices, que no se asocian, pero ni sus injusticias por una parte, ni sus amenazas por otra, logran el que desmayemos, ni continuemos nuestra obra, á la que hemos puesto todo el interés y el empeño en que se lleve á término.

El día 20 de Octubre hubo reunión general y solo asistieron á ella la mitad de los invitados. Porque no acudieron á la reunión indica los que taleres comisiones de oficiales?

Aunque amargue á mi conciencia y rasgue la susceptibilidad de algunos, es deber ineludible el declarar. Por unos, como era domingo y tenían que ir al teatro y á divertirse, no tuvieron interés

en asistir y además porque la Sociedad causa muchos disgustos (palabras textuales).

Otros, se excusan en que les parece que la otra vez que funcionó la Sociedad, hubo fraude (no lo saben) y los últimos, tímidos y temerosos no asistieron porque el patrono les amenaza con despedirlos si se asociaban, por cierto que á estos últimos son los que mas comprendo, y los que debemos precuciar que formen parte de nuestra Sociedad.

Y á estos patronos, como según su tosca comprensión é privilegiado orgullo, que quieren apagar con amenazas é injusticias el fuego de nuestro entusiasmo, y cerrar á nuestros ojos á la vista del esplendoroso sol que ilumina el ideal socialista, bueno será que les digamos, que queremos prepararnos para cuando seamos hombres hacernos respetar como tales.

Compañeros aprendices, acudid á la asociación compenetrados bien de sus ventajas y del altruismo que sus fines abarcan, instruidos, ya que la ignorancia es uno de los mas fuertes puntales que sostiene el capital, y así, solo así llegaréis á ser hombres conscientes, y merecedores de que se os respete por vuestra ilustración, por vuestro altruismo, por vuestro amor al trabajo y por vuestro amor á la asociación.

FULGENCIO LÓPEZ. (aprendiz.)



Frente á las olas

Una pequeña montaña se eleva frente al mar, dividiéndose desde ella las embarcaciones que surcan las aguas contiguas; las rocas resaltadas van cediendo hacia el mar formando peñascos encrespados donde las olas agitadas se estrella.

Una cercana población que es de gran tráfico, necesita enanchar y extender sus muelles de desembarco; y debajo la montaña entre las rocas desplomadas se construye el muro para el trausito y descarga de los buques.

Gran número de obreros se arrastran entre las rocas y arrastran vagonetas cargadas de argamasa para llenar el molde de los bloques. Haciendo crecer reciamente según la fuerza y movimiento la obra de los tiempos, hasta llegar á la llana superficie donde generaciones presentes y futuras, tomarán expansión y desarrollo.

Las multitudes domingueras que prosiguen en sus pascos por las orillas y pisan los bloques así

neados, todo aquello les parece muy natural, porque allí solo se ve piedra sobre piedra, una obra en construcción y nada más. No se dibuja allí el brazo del constructor; la fuerza y el esfuerzo solo es notado por el que ejecuta; las vibraciones dolorosas de los callos y durezas de las manos, solo son sentidas por el que empuña la herramienta, las huellas del dolor allí no están grabadas; solo allí el ejecutante puede observar que este esculpe una parte de su vida. Y las multitudes dormigueras no ven más que la obra de la naturaleza; el dolor humano allí es invisible.

Y debajo del sol irresistible de otoño y el frío intenso de invierno, los esclavos, encorvados y sumisos, siguen en su tarea hasta completar la obra recia que ha de hacer frente y aplacar la furza furiosa de las olas.

FORTA-MONDO.

Obreros.

Leed todos "Solidaridad Obrera"

EL RINCÓN DE LOS NIÑOS

(CUENTO)

El sueño del Pachá

Al levantarse el gran Pachá de Turquía, Babakiri, hizo llamar a todos los brujos y adivinadores de la corte, para hacerle explicar el significado de su sueño.

—He soñado —dijo el Pachá— que veía a tres gatos gigantes que a mi delante hacían grandes saltos. El uno, de flaco, hacia miedo. El segundo, muy al contrario, gordo como una bola! No hizo más que apercibirse del gato flaco y al instante tirósele encima como para devorarlo; el otro de fensase como mejor podía: los dos, mordíanse, escupían; horrible y espantoso era verlos aullar.

Mientras tanto, el tercero, que era ciego, no se movía; tendido al suelo, lamíase el pelo sin inquietarse ni hacer caso de nada.

Me horrorizó tanto, que al momento desperté me sobresalado.

¿Quién de vosotros me dará el sentido de este sueño?

Ninguno de ellos pudo dar el Pachá explicaciones satisfactorias.

Este, furioso, rompió su gran pipa y tiró a la cabeza de los brujos los almoadones de su canapé.

No sin antes amenazar en hacer ahorcar a todo el mundo!

Sin embargo, un pobre mendigo, andando con muletas, adelantose hacia el Pachá, y señalándole respetuosamente le dijo:

—Voy a explicar a su señoría el verdadero sentido de su sueño.

—Había, pues, sin miedo, —le dijo el Pachá,—

—Señor, el gato flaco... es vuestro pueblo! Lo han tan cargado de impuestos, que esta reducido a la mas negra miseria y cata muritándose de hambre.

—¿Ciertol y el gato gordo?

—El gato gordo son vuestros ministros. Roban tanto como pueden, enriqueciéndose a costa del infeliz pueblo y del tesoro.

—¿Bien! Y el gato ciego?

—En cuanto a este soy vos, señor, en persona, que no quiere ver en la miseria que estan vuestros gobernados, ni siquiera lo ruñanes que son vuestros ministros.

El Pachá hizo una mueca. Mas después de meditar, exclamó:

—¡Has muy bien hablado! Te nombro mi gran vizir! Y al mismo tiempo, mando que se les prenda a mis ministros todo cuanto tengan y en cambio setes de cincuenta palos.

Después el Pachá cerró los ojos y quedose dormido! Mas la historia no nos dice si cuando fué ministro el mendigo procedió de diferente modo que los demás. No obstante, bueno sería el saberlo.

(Les temps nouveaux, de «Mon dimanche» 15 Septiembre 1907.)

Traducción de M. Thébes.

VERDADES ODIADAS

Cuántas veces hemos observado y presenciado actos de puro entusiasmo manifestado por el corazón del pueblo; de este pueblo que esta invadido de sentimientos patrios y morales, y que son un contenido; turbulentos es equivocados siempre, hacen gestos y acciones contrarias a su manera de pensar, y capaces de arremeter fuerte contra aquellos que mas capacitados en la realidad de las cosas quieren hacerles ver sus propios contrasentidos.

Pero en cambio, ese mismo pueblo, en sí, se considera única potencia capaz de triunfar en todas sus aventuras.

Y en todo esto no hay nada positivo, todo son visiones Quijotescas, vagas imaginaciones poseídas por entusiasmos fantásticos que muy pronto se estrellan contra la realidad, y todo por caer de ideales prácticos y por estar desprovistos de su cabal discernimiento.

Y por ser esta su manera de ser, los resultados obtienen mas probabilidades de fracaso que de triunfo; y entonces, en los últimos momentos, cuando se anuncia la derrota, es cuando el pueblo, teniendo fe en sí mismo, odia mas la verdad, protestando de tales noticias, calificandolas de falsas y deshonrosas. Pero la noticia, a pesar de ser protestada, se va confirmando; el corazón del pueblo se va aniquilando, y el cúmulo de dorados imagenes van desapareciendo ante una verdad tan cierta y desastrosa.

Ese pueblo que poco antes se tenía entera confianza, empieza a dudar de su bondad y valentía y empieza a dudar de la fuerza del enemigo; pero como consuelo le queda el amor propio y pundonor, haciendo cargos a tal ó cual en sentido de haber sido engañados y despreciados; y se vergüenzan del ridiculo en que han quedado, teniendo verse afrontado por los que hacia poco previan su fracaso.

FORTA-MONDO.

Obreros.

Leed todos "Solidaridad Obrera"

El alcohol

LLÁMESE AGUARDIENTE, CAÑA Ó CON CUALQUIER OTRO NOMBRE

La historia del aguardiente es una historia de vergüenza, corrupción, crueldad y ruina.

Ha robado a la cara, la gloria, a su salud y en lugar de la tez del rostro lo ha dejado coloreado é irritado con el alcohol.

Ha quitado el lustre del ojo; y lo á hecho obscuro y ensangrentado.

Ha quitado la belleza y hermosura del rostro, y lo ha dejado deforme y enrojecido.

Ha robado a las piernas su belleza, dejándolas vacilantes é inestables.

Ha quitado la firmeza y la elasticidad de los pies, para hacerlos débiles y feilos.

Ha robado a la sangre su vitalidad y la ha llenado de veneno, y de gérmenes de enfermedad y de muerte.

Ha robado al rostro su vitalidad y fortaleza y ha dejado en su lugar las señales de la sensualidad y brutalidad.

Ha corrompido la lengua con maldiciones y necedades.

Ha inclinado las manos al mal, haciéndolas instrumentos de brutalidad y asesinato, en vez de serlo de utilidad y bien hacer.

Ha roto los vínculos de la amistad y sembrado los gérmenes de la enemistad.

Ha hecho del padre bondadoso y caritativo, un hombre tirano, áspero, bestial y homicida.

Ha transformado á la madre cariñosa en una furia infernal y en la encarnación de la brutalidad.

Ha robado á la mesa su abundancia, obligando al hombre á llorar de hambre y á pedir limosna en la calle.

Ha quitado á las espaldas, los vestidos de paño y seda cubriéndolas con andrajos en su lugar.

Ha poblado las casas de corrección y de locos, con los lamentables victimas.

Ha llenado de criminales nuestros juzgados, penitenciarías y casas de corrección.

Ha llenado de mendigos tan bello, de ísgrimas, gemidos y lamentaciones, y á tantos pobres y desamparados, de miseria y desesperación.

Obreros.

Leed todos "Solidaridad Obrera"

La Comisión Pericial de la Federación de Oficiales Tenebreros de la Región Española nos pide la inserción de la adjunta circular que ha enviado a todas las secciones Federadas, y que con gusto publicamos para que llegue a conocimiento de todos los obreros en general.

La Comisión Pericial á las Secciones Federadas

Compañeros salud.

Si como nos dice la ciencia moderna la lucha es vida, justo es que demos nuestro aplauso y apoyo á la Sección de Tarragona, por la vitalidad que demuestra al negarse á ir en compañía de los que un día, olvidado su condición de obreros, que por el serlo han de ser luchadores, se fueron á cruzar en las filas de los miserables esclavos que la burguesía explota muy á su gusto, ya que éstos, al pasar á la categoría de *esquirola*, pierden su condición de hombres, para quedar reducidos á simple cosa, en lo que á lúcha por la vida se refiere.

Todos vosotros recordareis en las condiciones de defensa que habian quedado después de la última huelga los compañeros de Tarragona, la falta de trabajo debido á la crisis que nuestro oficio atravesó debido á la escasa exportación por un lado, y los individuos que cuando la huelga entraron é formar parte de la Sociedad patronal el Monte-Pío ó Patronato por otro, hacia que aquellos queridos compañeros federados, apenas pudieran llevar un pedazo de pan para sus hijos, victimas inocentes de la desigualdad social que impera en esta corrompida y estúpida sociedad. Ni los reverses sufridos en las penalidades pasadas, con ser muchas, no han podido apagar el sagrado fuego de rebelión que arde en sus pechos; este se ha manifestado á la primera ocasión propicia para recobrar el perdido.

Los compañeros de Tarragona, empujando la roja bandera de rebelión, se han lanzado á la lucha en defensa de lo que les fué arrebatado en otro tiempo.

Su dignidad no les permite tener junto á ellos á ninguno que sea instrumento de la burguesía, quieren que esta mire con más respeto al obrero, quieren que sea respetado su derecho, quieren en fin el respeto para la Federación.

Hermosos es en verdad la empresa emprendida por nuestros compañeros, y á ellos debemos coadyuvar todos en cuanto nos sea posible, ya que la sección hace local dicho asunto.

Sobre el desenlace que pueda tener la cuestión planteada por los compañeros de Tarragona, aunque es algo espueso el adelantar juicios, podemos asegurar que aquellos queridos compañeros están dispuestos á agotar hasta el último cartucho para alcanzar lo que es de justicia; eso es, que cumpliendo todo con nuestro deber la victoria será nuestra.

Ya lo sabéis pues, compañeros. Que cada cual, Secciones é individuos, cumplan con su deber, para demostrar á la burguesía lo que son y valen los obreros tenebreros pertenecientes á la Federación.

¡Adiante compañeros de Tarragona! La causa que defendéis no puede ser más justa. De saber sabemos, como sabe toda la Federación, que no necesitáis que nadie os aliente para luchar con energía hasta conseguir el fin que os proponéis. Por eso no os decidimos más que ¡adelante hasta conseguir la victoria!

A los que no han querido unirse á los que luchan por su emancipación y continúan en la Sociedad patronal, é esos sí que queremos decirles.

Cuando el burgués cruce vuestro rostro con el léxico, no os quejéis; pensad solamente que si formasteis entre los que luchan seréis respetados por vuestros explotadores, y que no lo sois porque siendo obreros sois traidores á vuestra causa.

Las Secciones que quieran remitir alguna cantidad á la de Tarragona, pueden hacerlo directamente ó por nuestra mediación.

Así también esperamos que si en alguna Sección pudiera colocarse algún buiguelito le comunicá inmediatamente á la Pericial.

A LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ESPAÑA

Salud.
En virtud de que la Federación Regional Española ha cesado de funcionar por indiferencia de las sociedades que la constituían, desearíamos insertarles en el periódico LA CUZÑA la adjunta carta que la Federación Obrera Argentina nos remite para conocimiento de la clase obrera española; y que por haber fracasado nuestras relaciones apelamos a la prensa por si ésta obtiene mejores resultados.

Ahora, he aquí la carta:
"Compañeros de la Federación Regional Española:

Salud.
La Federación Obrera Argentina, considerando que la lucha proletaria se acentúa siempre mas y mas tal como se justifica en sus siempre mas frecuentes ataques contra la tiranía y la opresión, guiados e impulsados por la noble idea de emancipación humana.

Pero considerando que la referida lucha no debe circunscribirse sus relaciones dentro del estrecho límite de su región, sino que los trabajadores deben estrechar las comunicaciones y relaciones a fin de hacer mas prácticas y efectivos los vínculos de amistad y solidaridad internacional, cediendo a los impulsos de esa imprescindible necesidad y deseando estrechar los vínculos solidarios al través de mares y fronteras, este Consejo Federal resuelve pasar la presente circular a las Federaciones de todas las naciones para que estas a su vez interprete la opinión de sus federados sobre lo siguiente:

Primero.—Se considera necesario por esta federación de sociedad realizar un Congreso Obrero para constituir en él la Federación Internacional?

Segundo.—En qué localidad ó región?

Tercero.—Fecha para la celebración?

Cuarto.—Temas a presentar.

Esperando vuestra contestación os desean salud estos que son vuestros y de la causa de todos los oprimidos

EL CONSEJO FEDERAL.

Buenos Aires 29 Septiembre 1907."

Hay un sello que dice: "Federación Obrera Regional Argentina."

Por consiguiente, ya lo saben las sociedades de España si con la presente circular logran poseerse de acuerdo, pueden dirigir su adhesión a la Sociedad de Carpinteros «La Emancipación de Coruña», en la cual reside y espera vuestra opinión para ser transmitida a su destino, el que suscribe, exsecretario de la F. R. E.

SANTIAGO SERRAPIO.

Nota.—Se ruega la reproducción en toda la prensa de España.

Obreros.

Leed todos "Solidaridad Obrera."

Movimiento obrero internacional

FRANCIA.—Corrézée

La huelga de empleados de ferrocarriles de la Corrézée de la cual hablamos en nuestro pasado número, ha terminado con una total derrota para dichos empleados.

La Compañía ha despedido a 37 compañeros de los mas activos y que más se distinguieron en dicha huelga.

Todos los demás han vuelto al trabajo en las mismas condiciones que antes.

Las causas de dicha derrota, las atribuye la prensa obrera francesa, al método demasiado pa-

cífico y legalista observado durante la huelga, pues son muchos todavía los obreros que creen que para triunfar en una lucha tan desigual como es la del obrero (en cuyas cajas de resistencia no puede haber mas que el céntimo comparado al burgués en cuyas cajas hay el millón) contra el patrono, es solo necesario tener la razón de su parte y esto es un lamentable error, pues siempre los obreros al lanzarse a la lucha (sea como quiera) por sus reivindicaciones tienen sobrada razón y para que prevalezcan sus derechos son necesarias razones sí, pero contundentes, es decir, que convenczan.

♦♦

París

Nada menos que 600 obreros empleados de los grandes almacenes de «Galeries Lafayette» se han declarado en huelga por un acto de Solidaridad.

Habiendo sido despachado el obrero Milcauri, miembro de la Junta sin ningún motivo y recibiendo dichos empleados muy malos tratos por parte de sus patronos, decidieron poner término a todo eso declarandose en huelga.

Sigue todavía en pie la huelga de joyeros de que ya hablamos en nuestro número pasado.

Los patronos pusieron en ensayo el famoso lock-out (consistente en cerrar todas las fabricas ó talleres de una misma industria atacados por el conflicto obrero) pero hasta ahora les va saliendo un poquito desigual, pues son muchos los patronos que después de haber tomado dicho acuerdo hacen traidos a sus colegas haciéndose cumplir sus pedidos en talleres escondidos ó bien en casa de pequeños patronos que trabajan por su cuenta y así, de esta manera, cumplen sus comandas ó compromisos.

Así es que puede darse como fracasada dicha medida del lock-out y si los obreros persisten en la misma actitud triunfarán con la jornada de 9 horas que es cuanto piden.

Ya veis si es mucho lo que piden.

♦♦

Raon-L'Étape

En nuestro último número hablabamos de los sucesos de Raon-L'Étape. He aquí en la forma que ha resultado el conflicto promovido por el burgués Mr. Amos el tribunal de Saint Dié: Para Mr. Amos acusado de haber agredido a un obrero, cien francos de multa.

Para los obreros acusados de haberse dejado pegar, treinta y dos de ellos han sido condenados a penas variando desde seis días a tres meses de cárcel.

Para el que posee millones, cien francos de multa; para el que no tiene en donde caerle muerto a la cárcel. Y viva la igualdad!

♦♦

AMERICA.—Méjico

El gobierno mejicano ha encontrado la mejor manera de solucionar el problema social. (sic)

Debido a las frecuentes huelgas de ferrocarriles y de las manufacturas del Méjico, cada vez que estalle una huelga el gobierno hará su (engulle) informe, y si no encuentra en el conflicto planteado motivos legales que justifiquen a su buen parecer el derecho de la huelga, entonces los huelguistas, así como sus propagandistas y leaders, serán deportados a las islas denominadas «Las Tres Marias», distantes cien millas de las costas mejicanas mismas, en donde están los presidios para los peores criminales.

Sin comentarios.

♦♦

Habana

A estas horas seguramente los albañiles y peo-
cho horas.

Con la valentía y tesón con que se lanzan a la huelga general para obtener dicha mejora hace presumir un pronto triunfo.

Cuando recibamos noticias de dicha huelga y seguro triunfo lo publicaremos.

♦♦

ITALIA.—Venecia

La Bolsa del Trabajo está realizando importantes trabajos para que se organicen Sociedades de Inquilinos para contrarrestar la subida de alquileres de sus miserables viviendas, empezando con presentar un proyecto de un 5 por ciento de disminución de sus alquileres.

En estos mismos momentos en Napoles la huelga de inquilinos está en pleno apogeo.

Pues son mas de 5.000 los inquilinos que se niegan a pagar el alquiler hasta que no se les baje el precio.

Los empleados del Estado en vista de la gravedad del caso, no se atreven a poner en practica el desahucio por temor a que se les...haga la cuenta.

Obreros.

Leed todos "Solidaridad Obrera"

Para los toneleros de Alicante y Andalucía

Con profunda tristeza, que emana de las noticias que de vuestro estado de organización hemos recibido, cogemos la pluma para dirigiros las presentes líneas.

Conforme hemos ido recibiendo noticias vuestras, nos hemos capacitado más y más de que es condenable la inactividad en que estáis colocados en ambas localidades. ¿Qué finalidad es la vuestra al permanecer cruzados de brazos dejando con increíble maldemure que la burguesía os explote a sus anchas? ¿Creéis que en la industria contra nuestros explotadores acaso tenais más facilidades de vida? No, compañeros, no! Para que nuestro derecho sea respetado por los detentadores de nuestro salario, tenemos que en la lucha constante contra el capital. Pero no una lucha vana ni pueril; no. Los trabajadores debemos apertarnos de lo teórico, que será hermoso si se quiere por ser teórico, y en su lugar debemos pensar y adoptar soluciones prácticas.

Nada de odios. Nos consta que en alguna población, la desafección que hay entre algunos obreros hace que estén completamente desorganizados, viéndose obligados a trabajar por un precio verdaderamente risible. Esto es lo que importa en esta manera que desaparezca, ya que con ello, con nuestras rivalidades, hacemos inconscientemente el juego de la burguesía. Pero los que tenemos que ganar el pan á costa de grandes, incalculables penalidades, no debe existir ninguna animosidad, ni mucho menos odio; ya que este es en muchas ocasiones la causa de las desgracias que sufre el obrero.

En otra circular, ya que en ésta disponemos de poco espacio, trataremos con más amplitud de esta importantísima cuestión.

Entre tanto, sólo nos resta decirlos, que mientras no estéis organizados, seréis vejados por la fiero sin extrañar la burguesía.

Os abraza á todos la Comisión Pericial.

El Secretario, José Enguldano.

Obreros.

Leed todos "Solidaridad Obrera"

Movimiento regional

La Coruña

A las Sociedades de Carpinteros del exterior.

Salud.

Desando esta Sociedad, limitar un tanto la aglomeración de brazos que sobre todo en época de crisis se desajaba sentir en La Coruña;

Ha tenido presente cuando la aprobación del convenio hecho entre patronos y obreros, que éstos preferiesen en sus obradores á los obreros asociados, como así lo exprese el artículo séptimo del referido convenio y que por ahora procuramos hacer cumplir.

Mas, como dicho acuerdo lo ignoran ó fingen ignorarlo obreros de otras regiones que aquí se presentan en demanda de trabajo sin haber estado nunca asociados; llamamos la atención de las sociedades del exterior,

4 - La Cuña

para que éstos procuren hacerlo público entre el personal referido, visitándoles así, que de una vez en La Coruña, no se ven obligados a regresar a sus hogares, por falta de documentos que acrediten su filiación societaria. Pues aún cuando expongan deseos de ingresar como socios en nuestro, no puede ésta colectividad complacerlos mientras existan por efectos de crisis, el número de compañeros que hoy en la actualidad se hallan parados.

No obstante de este acuerdo, se hallan exentos los que por el contrario presenten sus documentos en forma, aún cuando procedan del exterior.

Ahora bien: por el dicho proceder diese lugar a censuras, cúmplenos hacer presente, que basados en nuestro espíritu societario, cuasanos indignación el saber que el resto de las poblaciones de España, no se preocupan como es un deber, por su mejoramiento social empezando por lo menos, que uno puede hacer, con el asociarse, labor que a la par de ensayar sus derechos nos eliminaría, de esa plaga de intrusos que avalentados por las influencias de que son portadores y de su carácter de cordero manto que por regla general impera en todos ellos, consiguen un puesto en un obrador mientras tanto nosotros carecemos de trabajo.

De ahí que para evitar en lo sucesivo las molestias de un viaje inútil, recomendamos a las referidas sociedades, procuran asociar á los que aún ese deber no han cumplido, allanando así los obstáculos con que suelen tropezar los que por ignorancia ó mala fe, arriban a La Coruña, sin preocuparse que en ella, existan ó no compañeros en huegos forzosa y de los cuales tiene la Sociedad, el deber de velar por sus derechos.

Con fecha 1.º del corriente ha tomado posesión la nueva Junta Directiva, cuyos nombres son:

Presidente, Juan Figueiroa.
Vice presidente, Germán Barreiro.
Tesorero, Andrés Figueiroa.
Contador, Emilio Galán.
Secretario, José Suárez.
Secretario exterior, Santiago Serrapio.
Vice secretario, Antonio Amor.
Vocales, José Bernader, Ramón Illober, José Veiga y José Valeiro.

Dichos compañeros al comunicarnos su nombramiento, dirigen un saludo y fraternal abrazo á todos aquellos hermanos de explotación que por rebelarse contra las injusticias de sus verdugos, gimen en lóbregas mazmorras las consecuencias de nuestra organización social. Y como que hoy carecemos de novedades que mencionar cerramos la presente esperando que más adelante comunicaremos algo nuevo.

El Presidente, **JUAN FIGUEIROA.**
El Secretario, **SANTIAGO SERRAPIO.**

Reus

Compañeros de la C. C.

Desde la huelga que el año 1900 sostuvo esta Sociedad para regularizar el salario, venimos con atención y constancia renovando la clasificación á tal objeto hecho del jornal diario que cada compañero debe percibir.

A partir del mes de Diciembre regirá una nueva clasificación, que es exponemos y rigurosamente aceptada por todos, y esta igualmente por los patronos.

Este sistema nos da excelentes resultados prácticos, pues evita, —atendiendo la competencia que entre él se hacen los patronos y el compromiso que tienen contraído de respetar la clasificación,— el regateo vil que del menagado jornal que percibimos, agravado en toda ocasión por la mezquindad de alma y la falta de sentimiento de muchos patronos.

Por lo tanto, y habida cuenta de los buenos resultados que el procedimiento que esta Sociedad está practicando nos proporciona, lo recomendamos á todas las Sociedades Federadas, no siendo aventurado afirmar, que hoy por hoy, y dentro de los medios de lucha y resistencia que podemos disponer, es una ventaja real y positiva.

Salud y Federación.

El Presidente, **JOSE DURAN.**
El Secretario, **JOSE RUIZ.**

Santiago de Galicia

A la C. C.
Se acentúa cada día más en esta localidad la crisis de trabajo.
No se empezarán obras, y lo que es más doloroso y

cierra los ojos á toda esperanza, es que no hay preparativos de que se abren.

Muchos tienen que emigrar á otros pueblos, lo que ha hecho haya bajado algo el número de compañeros asociados.

La organización es perfecta, y ha sido muy bien recibido el periódico *Solidaridad Obrera*, por ser un verdadero símbolo de nuestras aspiraciones.

Salud y Federación.

El Presidente, **MANUEL BAÑOS.**
El Secretario, **BENITO LORENZO.**

Palamós

Según nos comunican los compañeros de esta localidad, han cambiado el domicilio social, debiendo, por lo tanto, enviarse la correspondencia á

Ricardo Marqués

Calle de la Creu, 8.

San Martín de Provensals

Compañeros de la Federación.

Salud.
Con gran satisfacción os comunicamos que después de grandes esfuerzos, hemos podido reorganizar los aprendices, lo cual de estos jóvenes esperamos que con la ayuda de los hombres serán el sostenimiento de la Sociedad, que es el porvenir de todos.

La comisión ha quedado constituida en la forma siguiente:

Secretarios, Jaime March y Rafael Guerra.
Vocales, Fulgencio Lopez y Jaime Pujarri.
El movimiento federativo es tal como sigue:

Altas:
Juan Castán, procedente de Sabadell; Luis Saltor, con baja de San Andrés; Ginés Valcá, Juan Roure, Pedro Palau Domenech, Pedro Colls, Antonio Meuri, Jaime Moliné y Pedro Serra Tort.

Bajas:

Luis Monjele, por cesar en el oficio; Lorenzo Estapé, extraviado; Jaime Puigerrós, por marchar á América; Pedro Balcells, por ingresar á la de Barcelona y Cefirino Blanchar, por pasarse á patrono.

El Secretario del Exterior,

TORRAS.

Barcelona

A los compañeros de la C. C.

Salud.
La presente sirve para manifestaros que en reunión general ordinaria de segunda convocatoria, celebrada el día 27 de Octubre, fueron elegidos por mayoría de votos los compañeros siguientes:
Presidente, Ramón Pulg.
Vice secretario, Miguel Valenzuela.

Con gran sentimiento de esta Sociedad os participamos las bajas por defunción de los compañeros Juan Pons y Enrique Aragón.

D. E. P.

Nos despedimos de vosotros al grito de viva la R. S.

Por la Junta Directiva

El Secretario,
FRANCISCO MONJUÉ.

POSTAL

La Ley.

La ley es perjudicial en el mero hecho de favorecer á muy pocos con detrimento de los demás; es imperfecta, puesto que constantemente está interpretándose y sufriendo modificaciones, y contraria á la razón porque basta la fuerza abrumadora del número de votantes.

R. DE CASTILLA MORENO.

Jerez de la Frontera.

Sección administrativa

Prorratoe Federativo del mes de Agosto

	Ptas.
Por envío de hojas y el recadero	1'80
Correspondencia enviada	3'75
Por una hoja hoteográfica	1'30
Al recadero de Barcelona	1'30
Correspondencia recibida	0'75
Por envío de paquetes	4'—
Tirada de La Cuña 1.º de Septiembre	65'—
Alquiler del local y alumbrado	3'50
Total	115'00

Como los gastos ascienden á 85'50 ptas. y el número de federados es de 1'311, este prorratoe debe contarse á razón de 0'06 por federado, quedando un sobrante de 8'16 ptas.

Comprobación

Población	Federados	Ptas.	Población	Federados	Ptas.
Barcelona	300	18'00	Vallá	24	1'44
S. Martín	167	10'00	Vich	40	2'40
S. Andrés	34	2'04	Vilafrañca	36	2'16
Mataró	9	0'54	Badalona	51	3'06
Reus	73	4'38	Vendrell	6	0'36
Sans	65	3'90	Sarriá	9	0'54
Tarragona	62	3'72	Tarrasa	23	1'38
Palafuigell	8	0'48	Coruña	100	6'00
Gracia	36	2'16	Carpinteros San-	110	6'60
Palamós	12	0'72	Sities	12	0'72
Calella	12	0'72	Sabadell	60	3'60
Igualada	12	0'72	Caceres	30	1'80
Gerona	16	0'96	Santiago B.	60	3'60

Badalona 31 de Agosto de 1907.

Prorratoe Federativo de los meses de Septiembre y Octubre englobados

SEPTIEMBRE

	Ptas.
Al recadero de Barcelona	0'65
Correspondencia enviada	3'15
Tirada de La Cuña	65'00
Envío de paquetes	4'35
Alquiler del local y alumbrado	3'50

OCTUBRE

Correspondencia enviada	1'10
Id. recibida	0'90
Alquiler del local y alumbrado	3'50
Al recadero de Barcelona	1'80
Total	84'95

Como los gastos ascienden á 84'95 ptas. y el número de federados es de 1.511, este prorratoe debe contarse á razón de 0'06 ptas. por federado, quedando un sobrante de 3'71 ptas.

Comprobación

Población	Federados	Ptas.	Población	Federados	Ptas.
Barcelona	300	18'00	Vallá	24	1'44
S. Martín	167	10'00	Vich	40	2'40
S. Andrés	34	2'04	Vilafrañca	36	2'16
Mataró	9	0'54	Badalona	51	3'06
Reus	73	4'38	Vendrell	6	0'36
Sans	65	3'90	Sarriá	9	0'54
Tarragona	62	3'72	Tarrasa	23	1'38
Palafuigell	8	0'48	Coruña	100	6'00
Gracia	36	2'16	Carpinteros San-	110	6'60
Palamós	12	0'72	Sities	12	0'72
Calella	12	0'72	Sabadell	60	3'60
Igualada	12	0'72	Caceres	30	1'80
Gerona	16	0'96	Santiago B.	60	3'60

Badalona 31 Octubre 1907.

El Secretario,
J. SOLÉ PERARÉ.